



Informationen CHEVAL SUISSE



CHEVAL SUISSE: Jahresrückblick

Der Verband hat wichtige Ziele erreicht

Der Verband CHEVAL SUISSE kann auf ein bewegtes und erfolgreiches Jahr 2014 zurückblicken. Beginnend mit der Exterieurbeurteilung von sechs Hengsten im Januar, von welchen unterdessen vier gekört werden konnten. Ein wesentlicher Meilenstein im Bereich Sport war im 2014 die gemeinsame Durchführung der Jungpferde- und Promotionsprüfungen und die Zulassung der CHEVAL-SUISSE-Pferde zum Final in Avenches. In diesem Jahr wird nun der Sportverband diese Prüfungen unter dem Namen «Jungpferdeprüfung Promotion» übernehmen. Dadurch können Doppelpurigkeiten vermieden und die Prüfungen in das Regelwerk des Sportverbandes integriert werden. Die Zusammenarbeit mit dem ZVCH soll auch im 2015 im Bereich Sport weitergeführt werden. Die dezentrale Stutengeurteilung im September hat sich erneut bewährt, wobei zu vermerken ist, dass immer mehr Züchter von der Möglichkeit profitieren, auch ihre Fohlen beurteilen zu lassen. Wir sind froh, auch in Zukunft auf die Expertise der französischen Richter zählen zu können. Als weiteres Ziel konnte der Verband erreichen, dass die Fohlenauktion des VSS seit 2014 nun auch für CHEVAL-SUISSE-Fohlen als Vermarktungsplattform zugänglich ist. Wir bemühen uns darum, dass sich in Zukunft CHEVAL SUISSE auch bei der Selektion der Fohlen einbringen kann. Der sportliche Höhepunkt mit dem Final in Chevenez im Oktober war ein toller, hochstehender Anlass, bei dem wir unser Ziel erreicht haben, Züchter, Besitzer und Händler auf einen Platz zu bringen. Bei den 5-jährigen Pferden waren unsere Schweizer Pferde absolut konkurrenzfähig. Wir konnten aber auch feststellen, dass bei den 6-jährigen noch Nachholbedarf besteht. Um dort einen Fortschritt zu erreichen, ist unter anderem eine Überarbeitung der Qualifikationskriterien für den Final in Chevenez geplant. Ganz speziell erfreut sind wir darüber, dass CHEVAL SUISSE dank seinen aktiven Mitgliedern im 2014 erneut subventionsberechtigt war, obwohl die vom Bund gestellten Bedingungen massiv verschärft und alle Beiträge für Sport-



T. van Halle

3. Rang am CSI-W***** Sire of the World in Mechelen (BEL): Copain du Perchet, CHEVAL-SUISSE-gekörter Hengst von Coniteur aus der Romulée du Perchet, Züchter: Pierre Saunier, Besitzer: Philippe Membrez, Reiter: Edwin Smits

3^e rang au CSI-W***** Sire of the World à Mechelen (BEL): Copain du Perchet, étalon approuvé chez CHEVAL SUISSE, par Coniteur et Romulée du Perchet, éleveur: Pierre Saunier, propriétaire: Philippe Membrez; cavalier: Edwin Smits

leistungen gestrichen worden waren. Somit können wir den Züchtern, welche im 2014 Fohlen bei CHEVAL SUISSE eingetragen haben, erneut die im Zuchtpogramm vorgesehenen Züchterprämien auszahlen. Wir freuen uns auch im neuen Jahr darauf, zusammen mit unseren Mitgliedern gemäss unserem Motto «CHEVAL SUISSE – die Sportpferdemacher» die vielfältigen Aufgaben in Angriff zu nehmen!

Ihre Sekretärin und der Vorstand

CHEVAL SUISSE: Revue de l'année 2014

La fédération a atteint des buts importants

La fédération d'élevage CHEVAL SUISSE a passé avec succès une année 2014 mouvementée. Au mois de janvier, il y avait l'appréciation de l'extérieur de six étalons, dont quatre ont pu être approuvés entre-temps. En 2014, un pas important dans le domaine du sport a été l'organisation commune des

épreuves jeunes chevaux et Promotion CH et l'ouverture des finales à Avenches pour les chevaux CHEVAL SUISSE. A partir de cette année, la fédération de sport va organiser ces épreuves sous le nom «épreuves jeunes chevaux Promotion». Ceci évite une organisation parallèle et permet d'intégrer ces épreuves dans les règlements de la FSSE. La collaboration avec la FECH dans le domaine du sport va continuer en 2015. L'appréciation de l'extérieur des juments en septembre a été un succès une fois de plus. Nous avons pu constater que de plus en plus d'éleveurs profitent de la possibilité de présenter également aux juges leurs poulains. Nous sommes très heureux de pouvoir compter sur l'expertise des juges français aussi pour le futur. Depuis 2014, la fédération a pu négocier avec l'ACSS l'accès à la vente pour les poulains CHEVAL SUISSE; une autre étape importante pour nos éleveurs. Le but pour 2015 est que CHEVAL SUISSE puisse jouer un rôle plus actif aussi dans la sélection des poulains. Point sportif culminant pour la fédération, la finale à Chevenez en octobre a été un grand événement avec un haut niveau de performance. Nous avons atteint le but de réunir éleveurs, propriétaires et marchands de chevaux sur une même place. Nos chevaux suisses de 5 ans étaient tout à fait compétitifs, ce fut un peu plus difficile d'arriver parmi les meilleurs chez les 6 ans. Pour avoir plus de chevaux suisses aux finales nous avons planifié d'adapter le règlement de qualification pour 2015. La fédération d'élevage CHEVAL SUISSE est particulièrement satisfaite d'avoir pu bénéficier en 2014 du soutien financier de l'Etat grâce à nos nombreux membres actifs et ceci malgré des conditions plus restrictives comme la suppression des paiements pour les performances sportives. Grâce à cet argent, nous pouvons à nouveau verser les primes d'éleveur prévues dans le programme d'élevage pour tous les poulains inscrits en 2014. C'est avec plaisir et motivation que nous abordons ensemble, avec nos membres, les différentes tâches qui nous attendent en 2015, toujours d'après notre devise «élever pour gagner».

Votre secrétaire et comité